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Résumé: 
     Le thème de cette thèse intitulée " La problématique de la Théologie et de 
l'Existence en Islam dans l'œuvre de Muhammad Abū al-Qāsim Hājj Hamad " est 
d'une grande importance. Elle vise à associer la Théologie et l'Existence pour 
atteindre une harmonie qui met fin aux deux formes d'usurpation : théologique et 
matérielle. En d'autres termes, l'association entre les enseignements du Coran -le 
livre divin, final et dominant, et porteur d'un paradigme ouvert sur d'autres 
civilisations et d'autres philosophies et écoles de pensée- ; et les découvertes 
scientifiques que l’occident -approfondi dans le matérialisme- a produites. En 
outre, il met en contraste la manifestation et l'effet de cette association sur les 
êtres humains, en commençant par la création, puis la politique et l'économie, 
jusqu'à la liberté de la femme et les châtiments d'Allah.   
     La thèse est divisée en une introduction, suivie de trois chapitres, puis d'une 
conclusion. Le premier chapitre a été réservé à l'étude de la situation politique, 
sociale et culturelle du Soudan, puis à la démonstration du profil académique du 
penseur et auteur soudanais Muhammad Abū al-Qāsim Hājj Hamad. Le deuxième 
chapitre recueille et développe un glossaire des termes liés à la Théologie et à 
l'Existence, son utilisation par les penseurs et les philosophes, et son utilisation 
par le penseur soudanais et son paradigme dans l'association entre la Théologie et 
l'Existence. Le dernier chapitre a été consacré à la démonstration des formes de 
l'effet de l'harmonie entre la théologie et l'existence sur les êtres humains en tant 
que sujet principal de cette interaction, en commençant par la dimension éthique, 
puis la liberté de la femme, jusqu'à l'effet de cette harmonie sur la politique et 
l'économie.  
     La recherche s'est conclue sur un ensemble de résultats importants, l'appel à 
accorder une plus grande attention à l'être humain soumis à l'interaction entre la 
Théologie et l'Existence en était le sommet. Pour établir une nouvelle et 
monothéiste vision du monde, Hājj Hamad a commencé par une théorie de la 
création fondée sur le développement divin, sans tenir compte ni à la stagnation 
de l'Ancien Testament ni aux interprétations des interprètes musulmanes. Faisant 
ça, le penseur a conclu que la liberté de l'être humain vient de l'intérieur de celui-
ci, et non de l'interaction sociale, et que la femme n'est pas inférieure à l'homme 
puisqu'ils partagent la même âme de laquelle ils ont été créés. La vision 
monothéiste mondiale sur laquelle Hājj Hamad a travaillé transcende ce qui a été 
mentionné ci-dessus pour ouvrir la voie à une gouvernance humaine qui célèbre 
l'être humain, et qui appelle à l'égalité économique à traversla distribution égale 
de la fortune. 
 
Mots clés : Problématique, théologie,existence, harmonie, vision monothéiste 
mondiale. 
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Abstract:  
The theme of this thesis entitled “The Problematic of Theology and Existence in 
Islam in the work of Muhammad Abū al-Qāsim Hājj Hamad” is of a great 
importance. It aims to combine Theology and Existence to achieve a harmony 
that puts an end the two forms of usurpation: theological and material. In other 
words, the association between the teachings of the Quran -the divine book, final 
and dominant, and bearer of a paradigm that is open on other civilizations and 
other philosophies and schools of thought-; and scientific findings that the 
western mind – deepened in materialism- has produced. It, In addition, contrasts 
the manifestation and effect of this association on human beings, starting from 
creation, then politics and economy, to woman freedom and punishments of 
Allah.   
The thesis is divided to an introduction, followed by three chapters, then a 
conclusion. The first chapter was reserved to studying the political, social, and 
cultural situation in Sudan, then demonstrating the academic profile of Sudanese 
thinker and author Muhammad Abū al-Qāsim Hājj Hamad. The second chapter 
collects and develop a glossary of Theology and Existence related terms, its use 
by thinkers and philosophers, and its use by the Sudanese thinker and his 
paradigm in the association between Theology and Existence. The final chapter 
was dedicated to demonstrating forms of the harmony between Theology and 
Existence effect on human beings as a prime subject to this interaction, starting 
from the ethical dimension, then the freedom of woman, to the effect of this 
harmony on politics and economy.  
The research has concluded to a set of important results, the call to pay greater 
attention to the human being subject to the interaction between Theology and 
Existence was on top of it. To establish a new, monotheist world vision, Hājj 
Hamad began with a creation theory that is founded on the Divine Development, 
unfamiliar with both The Old Testament’s stagnation and what Muslim 
interpreters meant. Doing that, the thinker has concluded that the freedom of the 
human being comes from within him, not from social interaction, and that the 
woman is no less than man as they share the same soul of creation. The world 
monotheist vision that  Hājj Hamad worked on transcends what was mentioned 
above to pave the way to a human governance that celebrates the human being, 
and that calls for economic equality through fortune equal distribution.    
Keywords: problematic, Theology, Existence, harmony, world monotheist 
vision.
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